
松沢地区意見交換概要 

日時 平成 26 年５月 20 日（火） 

場所 松沢公民館 

出席 26 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

8-1 １％事業と畦畔緑化事業、草なし楽々大作戦な

どは、重複して補助を受けることはできるの

か。 

対象自体が平野部であったり、中山間地であっ

たり別である。 

8-2 １％事業と畦畔緑化事業、草なし楽々大作戦な

どは、重複して補助を受けることはできるの

か。 

対象自体が平野部であったり、中山間地であっ

たり別である。 

8-3 認知症の人の発見が遅れたという事例をＴＶで

放送していた。全国では市役所や警察などで

情報を共有している事例も紹介されていた。市

でそう言った事例はあるのか。 

今のところ報告はない。オレンジのリングをつ

けていただくなどの取り組みをしており、県内で

も対応が進んでいる方だと思う。情報の共有

は、家族の了解があれば可能かもしれないが、

個人情報の課題はある。 

8-4 人口増加のための長期的な対策はあるか。ア

ウトレットは起爆剤にはなるが短期的な印象。

小矢部市に来たくなるような対策として今ある

資源の「メルヘンのまち」をもう一度発信しては

どうか。 

全国的にも東京の一極集中に危機感をもって

いる。定住に関しては魅力・安全安心・充実の

３つをテーマに進めている。アウトレットは７・８

割が女性客なのでメルヘンという響きはマッチ

すると思うので参考にしたい。 

8-5 アウトレットが進出してくるが、市内にホテルが

ないので検討されてはどうか。 

行政では難しいので、業界へアプローチしてい

る。業界としても採算が合えば進出してくると思

う。 

8-6 昨年、おやべの縁結びさんで一組成婚したと聞

いた。他市では出会いの場の企画があるようだ

が、小矢部市ではどうか。市内でご活躍の人の

協力も得てはどうか。 

行政としてどこまで踏み込めるかという難しさは

あるが、結婚しない原因なども検証しながら、

積極的に出会いの場を作っていきたい。 

8-7 クロスランドおやべが２０周年ということだが、

外壁のコンクリートの赤さびがひどいように見

えるがどのような状況か。 

現場を確認し、予算編成の中で対応を協議し

たい。 

8-8 県内で高校統合の話が出ているが、石動高校

がそうならないようにしてほしい。 

県に働きかけたい。 

8-9 アウトレットの課題として交通渋滞があげられ

る。三井の施設としては１３か所目とのことだ

が、どのような対応がされるのか。 

事例をたくさん持っているので、それを生かす

べく協議をしているところである。関係機関にも

要望していく。多少のタイムラグはあるかもしれ

ないがしっかり対応されるものと考えている。 

  



№ 発言要旨 市長回答要旨 

8-10 石動駅周辺整備について、石動駅は小矢部市

だけでなく富山県の西の玄関口であり、砺波地

域もエリアであるとして関係機関にアピールし

ていってはどうか。アウトレットとの症状効果で

駅周辺ももっと充実すると思う。 

石動駅が、小矢部市民だけでなく、周辺市の方

もたくさん利用されていることは認識している。

富山県の西の玄関口としてもアピールしていき

たい。 

8-11 クロスランドおやべの国道４７１沿いの垣根に

一部空白地帯があるので対応してほしい。 

現場を見て対応したい。 

8-12 アウトレットの客を引き込むための道路拡張の

計画はあるのか。 

県道が比較的多く直接対応できない面もある

が、引き込むためには必要不可欠と考えている

ので、しっかり要望していきたい。 

8-13 火牛まつりなど狭いところで実施しているが、ク

ロスランドおやべなど広いところで実施するとい

う考えはないのか。 

イベントは実行委員会などが、色々な思いをも

って実施しているので何とも言えないが、意見

として伝える。 

8-14 地元の保育所に入れない場合がある。多額の

予算をかけて各地区の保育所を改修するくら

いなら、統合して大きなものを建てた方が良い

のではないか。 

ご意見はもっともだが財源の問題もある。あり

方検討会の答申に沿って進めている。民営化

が石動西部と津沢。統合すべきが北蟹谷と東

蟹谷でひとつ。大谷校下では松沢はそのまま

で正得、荒川、若林でひとつ。水島は残すとい

う答申が出ており、計画的に大規模修繕をして

いる。 

8-15 松沢のような狭いところをなぜ統合しないの

か。 

入所数の関係でそのようになっている。仮に大

谷校下でひとつとなれば、松沢も含むかたちに

なる。 

8-16 下水道使用について和沢地内はあまり上水が

入っていないためか、井戸水の使用量を近日

中に調査するということだが、下水道料金が高

くなるのではと懸念する者もいるがどうなのか。

下水道は、水道を使った分がそのまま料金に

反映する料金システムになっている。上水道を

使わない家庭はみなし水量として 2 人まで

10m3。一人増えるごとに 4m3 加算し、料金を計

算している。下水道会計で収入・支出に差が出

ていることから原因調査と並行してこのみなし

水量が適正かを実態調査するもの。 

8-17 集中豪雨などで小矢部川の川底が上がってい

るので対策を。和歌山県で川砂利採取の事例

があるので、関係機関にも働きかけてほしい。 

参考にしたい。 

8-18 農村環境改善センター利用の際に、多少の飲

食は許可するがバーベキューは許可しないと

農林課で言われた。土地改良では許可された

がどうなのか。 

持ち帰り返事する。 

 


